

anuncie la huelga general con la anticipación legal de seis semanas. Algunas secciones piden un aumento de jornal de cinco chelines por semana.

**ODIO A LOS INGLESES EN RUSIA.**

**Petrogrado.** — El diputado Savenko escribe en un periódico sobre el odio a los ingleses lo que sigue:

La agitación en favor de la paz con Alemania se apodera ya de clases que hasta ahora hacían ostentación de gran patriotismo y lo conceptuaban como un monopolio. Yo he visto las listas de firmas que en Petrogrado han tenido un gran éxito.

**DEL BANCO DEL REINO ALEMÁN.**

**Berlín.** — En la reunión del Comité Central de Reichsbank manifestó el presidente Havenstein: La situación del Banco se ha mantenido también favorable en los últimos meses. La actividad financiera hace nuevos y satisfactorios progresos. La proporción entre solicitantes de trabajo y puestos vacantes ha sido también en diciembre y enero extraordinariamente favorable. La circulación fiduciaria, así como las imposiciones de los Bancos, Cajas de Ahorros y Cooperativas obreras son también muy halagüeñas. La situación del Banco es como siempre, satisfactoria. Sigue aumentando la existencia de oro. Desde el 23 de diciembre ha aumentado en 70 millones de marcos y es de esperar que este aumento continúe por largo tiempo.

**LOS VOLUNTARIOS DE GUERRA FRANCESES.**

**Ginebra.** — El «Berliner Tageblatt» dice que la comisión parlamentaria del ejército francés ha comunicado que el número de voluntarios desde el comienzo de la guerra no llega a 20.000. De estos han sido rechazados muchísimos por inútiles.

**ITALIA Y EL MARINISMO INGLESES.**

**Roma.** — El gobierno de Italia examina los peligros de una hegemonía inglesa. Hace referencia a las intrigas inglesas que tuvieron por consecuencia que Italia tenga hoy tres Dreadnoughts en lugar de seis, que estos no tengan cañones de 34,3 sino de 30,5 centímetros de calibre y hasta que Italia haya desistido por influencia de Inglaterra de la construcción de una torre de tres cañones, proyectada primeramente para los futuros superdreadnoughts. Lo mismo les pasa a las restantes flotas del Mediterráneo especialmente a España y Turquía que Inglaterra pretendió ahogar en sus comienzos. El periódico termina: «Se vociferó sobre el «militarismo» alemán pero nadie habla del «marinismo» inglés y sin embargo éste es mucho más peligroso para nosotros que tenemos nuestros intereses vitales en el Mediterráneo.»

**CARESTIA DE CARBÓN EN INGLATERRA.**

**Amsterdam.** — Las dificultades de transporte en Inglaterra han conducido a una carestía de carbón en las grandes ciudades.

Las existencias de los comerciantes al por mayor disminuyen rápidamente. Las fábricas de gas y electricidad y los establecimientos públicos ven con preocupación el próximo tiempo. Los precios han subido por término medio seis chelines por tonelada en comparación con los ya altos del verano.

**ACUMULANDO TROPAS.**

**Salónica.** — Comunican que en Tracia se observa una extraordinaria actividad de los búlgaros. Estos acumulan tropas en la frontera griega. El general Fischev ha llegado a Xantía para inspeccionar la guarnición.

**LOS ITALIANOS EN BENGASI.**

**Roma.** — Noticias recibidas de Bengasi dan cuenta de un combate librado entre las tropas italianas y los rebeldes de Galurnia.

Las bajas de los italianos en este combate ascienden a 20 europeos y 4 indígenas muertos y 78 heridos, encontrándose entre éstos ocho oficiales.

**EL TEMPORAL EN ITALIA.**

**Roma.** — Comunican de esta capital que a causa del gran temporal de lluvias reinante han experimentado una gran crecida los ríos Arno, Reno y Wizemio.

**LA SITUACION EN FLANDES.**

**Amsterdam.** — Comunican de Gand que han llegado a dicha capital numerosas tropas alemanas procedentes del frente de Ipres, Nieuport y Dixmude.

Dichas tropas han ocupado los cuarteles y numerosas casas particulares.

**Ultima hora**

Comunican de Roma que Su Santidad el Papa ha recogido a 500 niños que quedaron desamparados a consecuencia de las inundaciones y terremotos que se registraron en Italia.

Los niños han sido recogidos en la Catedral de Gandizo y se procurará distribuirlos entre los centros de enseñanza religiosos para que sean educados.

Italia entera aplaude los buenos sentimientos del Papa.

**ISLAS BLOQUEADAS.**

Comunican de Berlín que el Almirantazgo alemán ha dado las órdenes para que en breve queden cerradas a la navegación las islas Dinamarquesas y este hace saber también a las naciones neutrales.

**NOTA ALEMANA.**

Dicen de Amsterdam que el gran cuartel alemán ha publicado la nota oficial. Dice que en el Nordeste o sea en la parte de Francia han tomado los alemanes las ciudades de Moun, Roivir, Viltz y Obergenl.

Consigna también de que en los Vosgos han hecho 135 prisioneros. Cerca de Belfor se han librado algunos combates favorables para las armas alemanas y que dicha ciudad ha quedado sitiada.

**VICTORIA AUSTRIACA.**

Telegrafían de Budapest que las tropas austriacas han ocupado la ciudad de Ragisto, en la Bukovina, demostrando con ello mucha pericia y bravura, pues no dieron tiempo al Estado Mayor para fugarse y todo él cayó prisionero.

El general en jefe al verse en tal situación, se suicidó.

**FRACASO DE UNA OFENSIVA.**

Los periódicos alemanes, dicen que ha fracasado por completo la ofensiva rusa en la Prusia Oriental, pues han sido desalojados del territorio alemán que ocupaban.

También dicen que la situación en la Polonia en la parte del Vístula se halla estacionaria y que las tropas germanas avanzan hacia Varsovia.

**PERDIDAS FRANCESES.**

De Zurich comunican que hasta la fecha las pérdidas por muerte que ha experimentado el ejército francés, ascienden a medio millón de hombres.

**NOTA AUSTRIACA.**

La nota oficial publicada por el Gobierno austriaco en Viena dice que la ofensiva de las tropas austro-alemanas en el centro de los Kárpátos ha sido coronada con éxito, donde los rusos se retiran con bastantes pérdidas y han sido hechos prisioneros 960.

Todas cuantas batallas se están dando en la Bukovina, hasta la fecha son favorables para los austriacos desde que empezó nuestra ofensiva. En una batalla librada en los Kárpátos ha caído en poder de nuestras tropas un batallón ruso que estaba con uniformes de los austriacos.

**DISTURBIOS.**

Afirman las agencias que en la Transilvania han ocurrido disturbios y ha habido manifestaciones para pedir la paz.

**LO DE PORTUGAL.**

Noticias que se reciben de Lisboa dan cuenta de que el ministro de la Guerra ha declarado que las atrocidades que se están cometiendo con algunos ciudadanos son ajenas a disposiciones dadas por el gobierno; añade que hay algún poder oculto que contra la voluntad del Gobierno ha dado órdenes secretas.

**CENTENARIO DE CERVANTES.**

Se ha reunido la Junta llamada de Cervantes. Los acuerdos tomados para elevarle una estatua aparecerán en la «Gaceta» de Madrid.

Se invitará a las Américas para que contribuyan a la obra moral y materialmente y se invitará también al ejército para que contribuya a dar realce al homenaje que se ha de celebrar por el príncipe de los ingenios.

**La Lotería**

En el sorteo verificado en la Casa de la Moneda, han correspondido los premios siguientes:  
Premiado con 250.000 pesetas 9.012. — Almería  
Premiado con 100.000 pesetas 18.775. — Barcelona.  
Premiado con 60.000 pesetas. 3.981. — Barcelona.  
Premiados con 6.000 pesetas. 11850 — 12435 — 17246 — 13897 — 18746 — 5769 — 9384 — 5396 — 7518 13938 — 3768 Santander — 1827 — 15730 — 15494 — 4469.

**El día político**

**EL SR. DATO EN PALACIO.**  
El presidente del Consejo acudió esta mañana a Palacio con objeto de despachar con el rey.

Cambió impresiones con don Alfonso sobre los asuntos políticos de actualidad y de los telegramas recibidos del exterior.

Al salir de Palacio el presidente entraron a despachar con el monarca los ministros de turno que lo eran el de Estado y Gracia y Justicia.

**LA MESA DEL SENADO.**

A las doce del mediodía acudió al regio alcázar la Mesa del Senado con objeto de someter a la regia sanción las leyes últimamente aprobadas en dicha cámara.

**LA MESA DEL CONGRESO.**

La Mesa del Congreso tenía fijada su ida a Palacio para el día de mañana, pero lo ha retrasado hasta el miércoles.

Dicho día se celebrará Consejo de ministros. Esta reunión ministerial será preparatoria de la que el jueves se celebrará en Palacio bajo la presidencia del rey.

**TELEGRAMA A BILBAO.**

El señor Dato ha manifestado que en contestación a los telegramas que ha recibido de Bilbao invitándole al banquete preparado en su honor, ha remitido otro despacho al presidente de la Cámara de Comercio, en el que le dice que agradece la atención, pero que las ocupaciones de Gobierno le impiden acudir a dicha fiesta.

**DE MARRUECOS.**

Agregó el señor Dato que los despachos recibidos de Marruecos no acusan noticia alguna de interés.

**MEJORADOS.**

Siguen mejorando de sus dolencias los presidentes del Congreso y el Senado señores González Besada y Azcárraga.

**EL CARNAVAL.**

**Madrid.** — El día de hoy ha amanecido espléndido, contribuyendo a que la animación sea mayor que ayer. Los paseos de La Castellana y del Prado se hallan rebosantes de gentío, presentando magnífico aspecto.

**La firma del Rey**

**FIRMA.**

Don Alfonso ha firmado hoy los siguientes decretos de Gracia y Justicia.

- Uno nombrando canónigo de la Catedral de Toledo a don Pedro Pelson.
- Otro nombrando arcediano de Osma a don Felipe García Escudero.
- Otro nombrando Maestre-escuela de Zamora a don Cesáreo Otero.
- Otro autorizando al ministro para celebrar concurso para las subsistencias a los reclusos del penal de Burgos.

Y otro aplicando los beneficios de la condena condicional a 79 reclusos que tienen cumplidas tres cuartas partes de su pena.

**SANTANDER.**

**Después de hundimiento del «Alfonso XIII».**

Dicen de Santander que los buzos que realizan trabajos para el salvamento del trasatlántico «Alfonso XIII» han efectuado una inspección por los camarotes del barco, logrando salvar unas arrobadas de plata en vajilla.

Uno de los buzos estuvo en peligro de perder la vida por haberse extraviado al reconocer los camarotes del barco.

**Bilbao**

**EL DIA DE HOY.**

Desde las primeras horas estuvo el día lluvioso y frío.

El Carnaval inadvertido, pues apenas se han visto disfraces.

**LO DEL BANQUETE.**

Continúa comentándose las incidencias originadas con el homenaje a Echevarrieta.

La minoría nacionalista no ha contestado al requerimiento del alcalde. Dicha minoría lo ha hecho a la Cámara de Comercio.

Los socialistas han contestado en forma ambigua e imprecisa.

El alcalde ha escrito a Dato manifestándole que su presencia será bien recibida por el pueblo bilbaíno.

**UNA MOCION.**

La minoría republicana ha presentado una moción pidiendo que una representación del Ayuntamiento pases a la legación de Bélgica, a testimoniar su simpatía por la citada nación.

El alcalde no ha consentido que esta moción figure en el orden del día, por entender que en el Ayuntamiento no debe hacerse política.

**Juventud Integrista**

No se puede pedir más. Tres veladas han dado estos dos días alterando los Cuadros dramáticos de jóvenes y de los pelayos. Estos últimos con objeto de hacer pasar un agradable rato a los niños, ya que no les es permitido acudir a las veladas, organizaron una velada especial para estos, efectuándola el domingo a las tres y media de la tarde. Y consiguieron su objeto, vaya si lo consiguieron.

El Cuadro dramático infantil fué una revelación, especialmente en «Los tres valientes», en la que nos demostraron que tienen madera de artor.

Y pasemos a reseñar brevemente la labor de los jóvenes.

El domingo se representó la preciosa comedia de los Quinteros «Los Galeotes». El reparto estaba hecho en esta forma: D. Miguel, Menta; Don Jeremías, Alcántara; D. Moisés, Mendiola; Gil, Gorrochategui; Pedrito, Rubio; Manuel, Juaristi; Mario, Ormazábal y Antonio S. Aguirre.

Excusado es decir que la interpretación de la obra obtuvo un éxito descomunal.

Ayer celebraron estos jóvenes la segunda velada de estos Carnavales, poniéndose en escena en primer lugar el precioso estreno del propósito original de los señores Alvarez Quintero titulado «Las hazañas de Juanillo el de Molares» que fué interpretado a las mil maravillas por los jóvenes Alcántara y Gorrochategui L., siendo ovacionados.

El monólogo dramático «La huelga de los herreros» interpretado por el señor Menta (D.), fué muy aplaudido, por su buena interpretación y a la terminación tuvo que salir varias veces a escena para escuchar aplausos.

La preciosa zarzuela titulada «El perro mico» en un acto y siete cuadros, fué el término de esta velada.

El señor Mendiola (R.) caracterizó su papel de Perez como de costumbre; así mismo los señores Menta, Alcántara, Aguirre S., Gorrochategui y Rubio, que estuvieron inimitables.

En los entreactos se ejecutaron delicadas piezas de música para piano y violín por los jóvenes Beñarán A. y Ansuaga y con la maestría que saben hacerlo, gustaron mucho y fueron aplaudidísimos.

**LA VELADA PARA HOY.**

A las cinco y media

**PROGRAMA.**  
1.ª Sinfonía.  
2.ª ESTRENO del sainete en dos cuadros original de los señores Serrafin y Joaquín Alvarez Quintero, titulado:

**ZARAGATAS.**

3.ª A PETICION. El pasatiempo cómico lírico en un acto, dividido en tres cuadros

**LA SUERTE LOCA.**

original la letra de los señores Carlos Arniches y E. García Alvarez, música de los maestros Valverde y Serrano.

**NOTA TRISTE.**

El fallecimiento del joven don Gilberto Beguiristain y Pagola, ha sido muy sentido en San Sebastián, como lo prueba las manifestaciones de duelo que se han celebrado.

El domingo, por la tarde, en la conducción del cadáver desde la casa mortuoria al cementerio, formó una comitiva numerosa que llamó la atención de cuantas personas la presenciaron.

Los funerales por el eterno descanso de su alma se celebraron ayer en la parroquia del Buen Pastor, con una concurrencia extraordinaria.

La imponente manifestación de duelo, estaba presidida por el director espiritual don José María Arrese y por parte de la familia el capellán de la cárcel don Casimiro Barrenechea.

Reiteramos nuestro sentimiento a la distinguida familia del finado y en especial a nuestro particular amigo don José Antonio.

**Cuadros alemanes**

**EN EL TREN.**

El tren corría, corría velozmente. La locomotora, jadeante, lanzaba por la chimenea espesas columnas de humo; era su respiración fatigosa, como la de aquel que en su carrera teme llegar tarde a su destino.

A ambos lados de la vía se desarrollaba un panorama magnífico, para mí hasta entonces no visto: bosques de pinos y abetos completamente nevados, ofrecían al viajero una extraña sensación de curiosidad. ¡Oh, aquellos bosques grandiosos cubiertos de nieve; aquellos altos árboles como blancos fantasmas, unos tras de otros semejaban un escuadrón de héroes seculares, aguardando la palabra mágica que ellos pondría en movimiento. Quizá al Lohengrin fabuloso, al héroe de la leyenda germánica, esperaba aquellos blancos fantasmas, para sacudir el encanto en que los sumía la abundante nevada.

Y yo soñaba, y mi pensamiento hubiera permanecido ensimismado largo tiempo si un repentino movimiento de curiosidad de los demás pasajeros que iban en mi departamento no me sacase de mi ensueño.

Los viajeros se precipitaron a las ventanillas y miraban ansiosamente al horizonte gris, al cielo cubierto por la densa bruma precursora de una nueva nevada; ¡qué sería! Una señorita rubia exclamó:

— ¡Allí, allí... el águila!

Era verdad; una poderosa ave, el emblema germánico, volaba por encima de los bosques, altanera, majestuosa. Ora se cernía cual si buscara una presa entre los pinos y abetos, ora se lanzaba en rapidísimo vuelo, queriendo adelantarse al tren. Luego fué perdiéndose de vista, hasta que desapareció en la brumosa lejanía.

Aquella visión, si es sencilla y al parecer sin ningún interés, tenía para los alemanes una gran importancia.

Este pueblo, soñador e idealista, en cuyo cerebro los más grandes poetas de Alemania, han sembrado la semilla ideológica, ve en el más sencillo incidente un mundo de significados y vaticinios.

Por eso, cuando el águila se cernía, siguiendo al tren en su marcha, significaba para los alemanes que el espíritu de sus mayores—de sus grandes hombres—estaba con ellos; que Bismarck y Moltke, que Schiller y Wagner presenciaban la heroica lucha en que sus hermanos estaban empeñados. El águila encarnaba para todos una fé ciega y una esperanza segura del triunfo.

¡Oh! pueblo grande, pueblo de las leyendas, pueblo poeta, pueblo músico, pueblo soñador, pueblo indómito, tienes razón. Mientras una águila vuele sobre tus bosques, puedes tener esperanza; el ave altanera que figura en tus banderas está contigo y te traerá la victoria.

Puedes soñar, Germania; Schiller y Wagner y Bismarck, cuyo espíritu flota sobre la nación entera, están contigo.

**LAS NUEVAS AMAZONAS.**

Ya era bien de noche cuando regresaba a Berlín, de vuelta de un corto paseo a uno de sus pueblecitos que lo rodean.

Oí que en el departamento vecino al mío hablaban algunas mujeres, hablaban de la guerra:

— ¡Tienes noticias de tu marido?

— Sí; lo han ascendido a suboficial; pero dice que no estará contento mientras no le concedan la Cruz de Hierro. Ahora tienen que sufrir mucho en la campaña de invierno. Si a lo menos pelease en Francia... pero en Rusia, debe ser terrible. Me escribe que no tiene esperanza de volver a verme, y me recomienda que si falta él, que no me vista de luto ni me desconsuele; que solo me ponga un prendedor con la inscripción que tú sabes: «Yo he dado mi amor por la Patria.» Dice que se considera muy dichoso de poder dar la vida por la Patria... Al llegar aquí la conversación, interrumpióse como entrecortada por un sollozo... Luego prosiguió:

— ¿Qué sabes de tus hijos?

— El mayor Guillermo, está herido en una pierna. Lo han llevado al Hospital. Me escribe él mismo que está muy satisfecho porque ha recibido la Cruz de Hierro. Los jefes de su batallón le han regalado un estuche precioso, donde, rodeada de cartuchos de fusil franceses, rusos, ingleses y belgas, han colocado la Cruz. Dice que ese es el mejor regalo que le podrían haber hecho.

— Y Carlos?

— Está de guarnición en Gante; es...